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Ставропольского края 

с 6 по 13 июля 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

9 июля на еженедельном рабочем совещании под председательством 

первого вице-спикера Думы СК Дмитрия Судавцова обсуждали 

разноплановые вопросы. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 9 июля сообщил, что в комитетах 

парламента окончательно доработают закон о краевом бюджете, обсудят, как 

будут развиваться курорты на Кавминводах, попытаются решить проблему 

целевого обучения в вузах России, продолжат работу над законопроектом о 

развитии аквакультур. Депутаты отметили, что доход в бюджет края в этом 

году увеличился. При этом по сравнению с прошлым годом, сократилось 

поступление налогов на прибыль, по акцизам и транспортному налогу.  

Отметили депутаты и необходимость доработки законопроекта о 

целевом наборе, чтобы необходимые кадры после обучения возвращались в 

край, особенно в сельские поселения, отмечалось в сюжете телеканала "Своѐ 

ТВ" от 9 июля. Как рассказал председатель комитета Думы СК по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артур Насонов, за последние 6 лет по 

целевому набору в крае было принято 3,5 тысячи человек. "Из них только 

половина вернулась,  то есть исполнили свои обязательства по договору. 

Это является просто лазейкой для поступления, потому что балл ЕГЭ 

ниже", - отметил депутат.     

Недовольны парламентарии и работой властей Ставрополя, сообщил 

телеканал "26 регион" от 9 июля. Дождь, который на прошлой неделе 

застал врасплох местных жителей, парализовал движение на улицах  

нескольких районов города. По мнению заместителя председателя Думы 

Ставропольского края Александра Кузьмина, помимо эстетического 

благоустройства краевой столицы, администрации необходимо вплотную 

заняться более серьѐзными вопросами. Например, модернизацией ливневой 

канализации. Причиной сложившейся ситуации Александр Кузьмин считает 

отсутствие в городе чѐткого плана градостроительства. 

Юрий Гонтарь, возглавляющий комитет по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям, привлек 

внимание парламентариев к исполнению "закона о тишине", пишет 

"Ставропольская правда", № 73 от 10 июля. По его мнению, этот 

нормативный акт часто нарушают. К примеру, горожан постоянно беспокоит 

музыка, звучащая ночью из проезжающих автомобилей. Юрий Гонтарь 

попросил коллег сообщать о подобных случаях, чтобы впоследствии 

провести совместную работу с представителями структур, отвечающих за 

соблюдение законодательства.  
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Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата парламента, состоявшемся 2 июля, 

была опубликована в газетах "Степной маяк", № 49 от 7 июля, 

"Георгиевские известия", № 52 от 7 июля, "Вестник Прикумья", № 48 от 7 

июля, "Звезда Прикубанья", № 54 от 7 июля, "Александровская жизнь", № 49 

от 7 июля, "Знамя труда", № 47 от 6 июля, "Левокумье", № 50-51 от 6 июля, 

"Восход", № 48 от 6 июля, "Благодарненские вести", № 51 от 11 июля, 

"Петровские вести", № 51 от 11 июля, "Призыв", № 49 от 11 июля, 

"Рассвет", № 48 от 11 июля, "Авангард", № 50 от 11 июля, "Голос времени", 

№ 51 от 11 июля, "Вперѐд", № 55 от 10 июля, "Панорама нашей жизни", № 

53 от 10 июля, "Наше время", № 52 от 10 июля, "Искра", № 49 от 10 июля, 

"Заря", № 52 от 10 июля, "Степные зори", № 49 от 10 июля, "Нива", № 48 

от 10 июля, "Степновские вести", № 50 от 10 июля, "Приманычские степи", 

№ 49 от 10 июля, "Наша жизнь", № 48 от 10 июля.  

О еженедельном совещании, прошедшем 25 июня, написала газета 

"Сельская новь", № 47 от 7 июля.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Впервые доходы бюджета Ставропольского края превысили 100 

миллиардов рублей, сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 12 июля. 

Соответствующие поправки в региональный бюджет на 2018 год приняли на 

очередном заседании Думы Ставропольского края 12 июля. Доходная часть 

бюджета пополнилась более чѐм на 3 миллиарда рублей. При этом половина 

– это собственные доходы региона, полученные за счѐт налогов и акцизов. 

Как отметил председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, 

изменения, которые депутаты внесли в бюджет, касаются всех отраслей. 

"Важно, что это касается в первую очередь зарплаты. Мы приводим еѐ в 

соответствие с прожиточным минимумом. Очень важно, что это 

касается и тех задач, которые в своѐм послании и майском указе президент 

поставил перед всеми органами власти", - рассказал спикер краевого 

парламента.   Почти все средства направили на развитие социальный сферы. 

Так, в Ставропольском крае появятся 4 новых детских сада. 400 миллионов 

рублей пойдут на выплаты пособий на 3-го ребенка. 12 миллионов рублей 

добавят на ремонт объектов культуры.  

Изменения внесли в краевой закон "О мерах социальной поддержки 

многодетных семей", сообщает сайт газеты "Аргументы и факты". 

Появились денежные компенсации налога на имущество физических лиц, а 

также земельного налога, которые были начислены или уплачены с момента 

рождения в семье третьего или последующего ребѐнка в период с 1 января 

2011 года по 31 декабря 2015 года. Помимо этого, предусмотрена денежная 

компенсация платы, взимаемой с родителей за присмотр и уход за третьим 

ребѐнком, посещающим детсад. Она составит 30% этой платы. С учѐтом 

того, что многодетным семьям уже положена 70-процентная льгота, дети 

будут посещать детсад бесплатно. Другая поправка касается жилья по 
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соцнайму для многодетных. Поскольку квартир с большой площадью в крае 

не хватает, этой категории льготников по их желанию теперь могут 

предлагать жильѐ, в котором на человека будет приходиться меньше 18 

квадратных метров. 

Наибольшую дополнительную поддержку получит отрасль 

здравоохранения, пишет сайт телеканала "АТВ-Ставрополь". Ее 

финансирование увеличится на 773 миллиона рублей или на 12%. Более 520 

миллионов рублей из этой суммы направят на укрепление материально-

технической базы медорганизаций. Свыше 100 миллионов рублей – на 

развитие паллиативной медпомощи. Также будет профинансировано 

изготовление проектно-сметной документации для строительства нового 

корпуса онкологического краевого диспансера и многофункционального 

культурно-образовательного центра. 247 миллионов рублей дополнительно 

получат сферы образования, культуры, спорта и коммунального хозяйства. 

Почти 80 миллионов из них предусмотрено на строительство двух школ – в 

Ставрополе и Кисловодске. Около 64 миллионов рублей составят затраты на 

приобретение коммунальной техники для муниципалитетов. На 244 

миллиона рублей увеличится краевой дорожный фонд. Поддержку сельского 

хозяйства планируется расширить на 489 миллионов рублей. Основная часть 

средств компенсирует затраты по реализации инвестиционных проектов. В 

связи с недавним повышением цен на топливо, предусмотрены средства для 

уменьшения финансовой нагрузки на сельхозтоваропроизводителей 

Ставрополья. Свыше 220 миллионов рублей планируется направить на 

возмещение аграриям части затрат, связанных с приобретением горюче-

смазочных материалов для проведения сезонных полевых работ. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" сообщил, что депутаты на этом 

заседании не только принимали законы, но и отменяли ранее принятые. 

Теперь в крае не работает закон о зонах муниципального развития. По 

мнению парламентариев, реализация проекта оказалась невостребованной. В 

правительство и думу не поступило ни одной заявки от муниципалитетов. 

Чтобы контролировать работу депутатов и исполнение законов, при 

региональном парламенте теперь появится свой Общественный совет. Его 

сформируют до конца лета. Как отметил в сюжете председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, депутаты уже сегодня начали 

активную работу над проектированием объектов здравоохранения, 

дошкольных учреждений и школ. И для того чтобы деньги на эти объекты 

появились в крае, по словам Ягубова, необходима большая работа.   

Прошедшее заседание Думы стало последним в этой парламентской сессии. 

Официально депутаты уходят на каникулы, однако народные избранники 

продолжат работу в избирательных округах, отметил телеканал. О заседании 

также написала газета "Ставропольская правда", № 75 от 13 июля 

Информация пресс-службы Думы СК о заседании, которое прошло 28 

июня, была опубликована в газетах "Призыв", № 48 от 7 июля, "Петровские 

вести", № 50 от 7 июля, "Благодарненские вести", № 50 от 7 июля, 
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"Вестник Прикумья", № 48 от 7 июля, "Звезда Прикубанья", № 54 от 7 июля, 

"Рассвет", № 47 от 7 июля, "Голос времени", № 50 от 7 июля, 

"Александровская жизнь", № 49 от 7 июля, "Приманычские степи", № 48 от 

6 июля, "Наша жизнь", № 47 от 6 июля, "Заря", № 51 от 6 июля, "Степные 

зори", № 48 от 6 июля, "Степновские вести", № 49 от 6 июля, "Нива", № 47 

от 6 июля, "Вперѐд", № 54 от 6 июля, "Знамя труда", № 47 от 6 июля, 

"Авангард", № 49 от 7 июля, "Левокумье", № 50-51 от 6 июля, "Панорама 

нашей жизни", № 52 от 6 июля, "Сельская новь", № 51 от 11 июля.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В ессентукской курортной зоне продолжается строительный бум. На 

недавней планерке в краевой думе депутаты обсудили последствия 

строительной самодеятельности, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" 

от 9 июля. Например, с газом уже есть проблемы. На всех его не хватает, 

ведь при его распределении планируют на одно здание, а получается другое. 

Например, в 50 метрах от бювета "Ессентуки 4" располагается отель с 

пристройкой. Возводить четырѐхэтажное здание в курортной зоне никто бы 

не разрешил, но его хозяева проявили гибкость. На первом этаже здания 

располагается общественный туалет, который очень нужен возле источника 

минеральной воды, поэтому разрешение на строительство выдали. В 

документах строение обозначено как "туалет с административными 

зданиями", рассказал журналистам управляющий гостиницей. Туалет 

работает, а здание гостиницы узаконили через суд. А вот на улице 

Пятигорской, 7 должна была быть клиника с квартирами для медработников. 

В окружении санаториев такое здание вполне логично, но закон поменялся.  

Поменять пришлось и документы – на "дом с квартирами для медработников 

и клиникой".  Но до сих пор клиники нет, да и жильцы здесь явно не имеют 

отношение к медицинской профессии. В доме в основном живут 

квартиранты-отдыхающие. В нескольких метрах от клиники возвели новый 

строительный забор, на котором отсутствует даже паспорт объекта. Как 

рассказали журналистам местные жители, оба дома появились на месте 

аварийных бараков, жильцы которых тоже получили квартиры в новых 

домах. Однако больше здесь нельзя будет строить жильѐ, говорит главный 

архитектор города.  В новом актуализированном плане города  здесь 

предусмотрены только здравницы с участками под многоквартирные дома.  

А иначе начнутся проблемы. С газом, водой и отоплением проблемы уже 

начались. "Ресурсы в Ессентуках уже на исходе. Многие объекты, которые 

таким образом начинают строиться, ещѐ не вариант, что они будут 

подключены, - отметил депутат Думы Ставропольского края Александр 

Сысоев. Он выразил сожаление, что в городе Ессентуки и других городах 

края сегодня нет актуальных схем водоснабжения, газоснабжения,  

энергоснабжения, которые были бы  привязаны к генпланам.          

7 июля председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, 

депутаты Иван Богачѐв и Владимир Трухачѐв вместе с первым зампредом 
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правительства региона Николаем Великданем на вертолете МИ-8 пролетели 

над несколькими районами на западе и севере Ставропольского края, чтобы 

оценить ход уборочной кампании. Газета "Ставропольская правда", № 73 

от 10 июля написала, что  с высоты птичьего полѐта они увидели, на каких 

участках уже закончилась уборка, а где только предстоит. "Много сюрпризов 

нынче преподносит нам и погода, и экономика, поэтому все мы переживаем 

за судьбу нашего хлеба, – подчеркнул Геннадий Ягубов. – Ведь богатые 

урожаи легко не даются. И этот год также не стал исключением: сначала 

поля атаковала саранча, в нескольких районах был введен режим 

чрезвычайной ситуации, затем аномальная жара и засуха и к тому же еще 

резкий рост цен на дизельное топливо прибавил забот". Председатель 

краевой Думы отметил большой объѐм уже проделанной работы, но ещѐ 

многое, по его словам, предстоит сделать. "Ситуация везде разная, поэтому 

нельзя расслабляться. Несмотря на то, что прошѐл дождь, никто не 

отменял у нас пожары, поэтому на это нужно обратить внимание", - 

рассказал Геннадий Ягубов в сюжете телеканала "Своѐ ТВ" от 9 июля.  На 

совещании в Кочубеевском районе отметили, что ставропольские аграрии 

столкнулись с реалиями, отличными от идеальных условий прошлого года. 

Когда на полях нужна была влага, случилась засуха. Отсюда, урожай этого 

года, скорее всего, будет ниже показателей 2017 года. Теперь главное - 

сделать правильные выводы и сосредоточиться на уборке других пропашных 

культур и заготовке кормов.  Как отметил Николай Великдань, 

ставропольские аграрии уже перешагнули экватор уборочной страды, пишет 

"Кавказская здравница", № 76 от 10 июля. Жатва ведѐтся в 23-х районах 

края. Завершили уборку в Левокумском, Нефтекумском и Арзгирском 

районах. По словам руководителя краевого Гидрометцентра Нелли 

Кравченко, в регионе сохраняется чрезвычайная пожароопасность в 

восточных и центральных частях края. При этом, как отметил директор 

"Северо-Кавказского федерального научного центра" Валерий Кулинцев, 

засухи – типичное явление для Ставрополья. Они уносят от 25 до 50% 

урожая и наблюдаются в 67% наблюдаемых учѐными лет. Подводя итоги 

совещанию, Николай Великдань напомнил, что главная задача – завершить 

жатву в оптимальные сроки. Также необходимо своевременно подготовить 

почвы под сев озимых культур, обеспечить правила безопасности и охраны 

труда и накопить минеральные удобрения для заправки чистого пара и 

полупара.  

Самые наболевшие проблемы Кавминвод - транспорт, сервис, 

инженерные коммуникации - может решить новый региональный закон. 

Рабочая группа депутатов по его подготовке была создана на выездном 

заседании профильного комитета Думы Ставропольского края в Пятигорске, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 10 июля. В ходе заседания 

отмечалось, что за последние полгода число туристов на курортах Кавминвод 

увеличилось почти на 7%. По программе развития туризма на федеральные 

346 миллионов рублей были проложены дороги, водоводы и подстанции, 
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чтобы инвесторы активнее строили  санатории. Для новичков в курортной 

индустрии предусмотрены налоговые льготы. Вопросы парламентариев 

вызвало отсутствие государственной поддержки уже действующих 

санаториев. По словам Николая Мурашко, такие решения не способствуют 

развитию отрасли. Он призвал учитывать это при дальнейшем обсуждении 

вопроса. Вопросы вызывает и транспортная доступность курортов. Как 

отметил Александр Шарабок, сегодня перелѐт из Москвы в Минеральные 

Воды стоит 22 тысячи рублей. При этом эта же авиакомпания предлагает 

улететь в Анталию за 4800 рублей. Депутаты предложили надзорным 

органам проверить сложившуюся ситуацию. Не лучше ситуация и внутри 

курортного региона. Огромная конкуренция среди перевозчиков, отсутствие 

графика и единых маршрутов делает крайне неудобным перемещение между 

городами. Глава Железноводска Евгений Моисеев в качестве решения 

предложил установить чѐткие графики и интервалы движения, перейти на 

автобусы средней вместимости и единые маршруты. Участники обсуждения 

отметили и необходимость соблюдения соответствующих экологических 

требований к транспорту. Одним из шагов в этом направлении должен стать 

отказ от транспорта, работающего на дизельном топливе. Кроме того, 

планируют создать сайт или мобильное приложение, где можно будет узнать 

расписание транспорта, а на едином портале Кавминвод можно будет найти 

всю информацию о курортах. Говорили и об итогах работы по комплексному 

развитию Кисловодска и о курортном сборе. От него предложили освободить 

жителей края, приехавших на Кавминводы. Например, командировочных. Но 

единого мнения пока нет. Как и о том, каким должен быть закон о 

Кавминводах, последняя версия которого по-прежнему не устраивает 

краевой Общественный Совет.              

Миллиард рублей из краевого бюджета выделили на жилищную 

поддержку тех, кто воспитывает трех и более детей, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье" от 11 июля. Об этом говорили на первом заседании 

временной комиссии по обеспечению жильѐм молодых семей в Думе 

Ставропольского края. Выделенные в 2018 году средства позволят помочь 

1744 семьям, отмечалось в сюжете телеканала "Своѐ ТВ". При том, что в 

2017 году в Ставропольском крае выплатили лишь 25 подобных субсидий. 

Этот вопрос сегодня находится под пристальным вниманием губернатора 

Ставропольского края Владимира Владимирова. Глава региона ещѐ в 

послании депутатам акцентировал внимание на том, что помочь нужно и тем, 

кто уже достиг 36-летнего возраста, так и не дождавшись выплат. Над этой 

задачей сейчас идѐт работа. На совещании предложили увеличить 

возрастную планку участия в программе до 39 лет. Заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Ольга Дроздова отметила большую важность 

участия в этой работе муниципальных властей, поскольку именно они видят 

и знают каждую такую семью и могут разъяснить им порядок участия в 

программе. Чиновники из Кисловодска привезли в краевую столицу 

благодарности от местных жителей, сообщил телеканал "26 регион". 
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Молодые семьи, которые годами стояли в очереди на получение жилья, 

наконец-то въехали в новые квартиры. Реализация программы в крае в целом 

идѐт успешно, констатировали участники. Вопросы остаются лишь по 

софинансированию из муниципалитетов. По закону они должны оплачивать 

5% от общей суммы компенсации. Однако, найти деньги порой бывает 

сложно, особенно в условиях их скромных бюджетов. Но ради такой цели 

некоторые муниципалитеты находят средства даже во внебюджетных 

источниках. Таким опытом на заседании поделился глава муниципального 

образования Дѐминского сельсовета Александр Ильченко.         

На Ставрополье ремонтируют больницы, строят ФАПы, разрабатывают 

проектно-сметную документацию на новые объекты. О том, как в крае 

работает президентская программа по обеспечению шаговой доступности 

медицинской помощи населению, говорили на выездном совещании 

временной комиссии Думы Ставропольского края по вопросам 

совершенствования оказания онкологической помощи и расширения 

сети медицинских учреждений в Ставропольском крае. Депутаты 

посетили аул Башанта в Арзгирском районе, сообщил телеканал "Своѐ ТВ" 

от 10 июля. Старая амбулатория здесь давно закрыта. За помощью люди 

вынуждены обращаться к медикам в местном детском саду. Эту проблему 

решит строительство нового фельдшерско-акушерского пункта. На это из 

бюджета края выделено более 7 миллионов рублей. В районной больнице 

Зеленокумска реконструируют травматологию. Работы планируют завершить 

в декабре этого года. Как пояснила в сюжете заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Ольга Дроздова, сейчас в регионе работают около 60 

фельдшерско-акушерских пунктов и амбулаторий. Однако, чтобы обеспечить 

шаговую доступность медицинской помощи в населенных пунктах с 

численностью от 100 до 2 тысяч человек, как того требует президент, 

Ставрополью нужно восстановить или построить еще около 40 ФАПов и 

врачебных амбулаторий. В ауле Башанта депутатов интересовало, что 

планируется разместить в стенах лечебного учреждения и как ФАП будет 

выглядеть снаружи, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 11 июля. 

В селе Томузловском до начала стройки ещѐ далеко. Здесь долго выбирали 

место под амбулаторию, чтобы рядом располагались коммуникации, а 

жителям было удобно добираться на приѐм к врачу. Место выбрали, теперь 

дело за проектно-сметной документацией. В Будѐнновске депутаты 

убедились, что районной больнице не обойтись без инфекционного 

отделения. Сюда когда-то привозили профильных больных со всего района. 

Теперь все пациенты располагаются в приспособленных для этого 

помещениях, а здание, где раньше находилось отделение, уже 10 лет 

находится в неудовлетворительном состоянии. Не останутся без внимания 

депутатов и другие объекты, отмечалось в сюжете. В этом году только 

модульных ФАПов в крае будет построено 12.      

Сторонники партии "Единая Россия" на семинаре в Ставрополе 

обсудили реализацию в крае проекта "Защитим старшее поколение от 
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мошенников". Как сообщил телеканал "26 регион" от 10 июля, этот проект 

работает в Ставропольском крае уже 2 года. По статистике, именно 

пенсионеры в 80% случаев становятся жертвами аферистов. Организаторы 

проекта сегодня развернули свою деятельность по всему краю. Они 

регулярно встречаются с пожилыми людьми и рассказывают им, как 

распознать мошенников и не попасться на их уловки. В помощь пенсионерам 

были подготовлены специальные брошюры, в которых рассказывается куда 

можно обратиться, если они всѐ-таки стали жертвами мошенников.  Как 

отметил заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов, сегодня методы мошенничества принимают всѐ более 

изощренные формы, а сами мошенники являются хорошими психологами, 

которые умеют расположить к себе пожилых людей.   

Газета  "Ставропольская правда", № 73 от 10 июля написала об 

итогах работы Думы Ставропольского края по рассмотрению обращений 

граждан в первом полугодии 2018 года. Как было отмечено, за этот период в 

Думу поступило 414 обращений граждан. На 313 жалоб дан ответ по 

существу, 64 направлены на рассмотрение ведомствам по компетенции. 19 

обращений находятся на стадии рассмотрения. В первую очередь 

избирателей волнуют политические вопросы, связанные с деятельностью 

различных органов власти. На втором месте проблемы, касающиеся 

занятости населения, пенсионного обеспечения, здравоохранения и 

культуры. И, безусловно, коммунальная сфера, что очевидно: 1 июля вновь 

выросли тарифы ЖКХ. Интересуют людей также сроки проведения 

капитального ремонта многоквартирных домов, деятельность управляющих 

компаний. И наконец, деятельность полиции, прокуратуры, судов. 

Председатель Думы СК Геннадий Ягубов за этот период провел шесть 

личных приемов, на которых побывал 31 избиратель. 

Под председательством Ивана Богачева состоялось очередное 

заседание комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии. После 

обсуждения депутаты приняли решение продолжить работу над 

законопроектом, инициированным Советом Буденновского муниципального 

района Ставропольского края, которым вносятся изменения в краевой закон 

"О некоторых вопросах регулирования земельных отношений". Как пояснил 

председатель Совета Виктор Купаев, законопроект разработан с целью 

поддержки государственной политики в отношении многодетных семей, 

имеющих право на получение земельных участков. Авторы предлагают 

закрепить за органами местного самоуправления обязанность проводить 

межевание за счет средств местных бюджетов, чтобы избавить от 

дополнительной материальной нагрузки многодетные семьи. На заседании 

также прозвучала информация о реализации мероприятий подпрограммы 

"Развитие мелиорации земель сельскохозяйственного назначения". Как 

отметил министр сельского хозяйства Владимир Ситников, за 4 года 

мелиоративные системы были построены и реконструированы на 24 тысячах 
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гектаров. 27 сельскохозяйственных товаропроизводителей приняли участие в 

реализации этого проекта, получив господдержку в виде субсидий на сумму 

877 миллионов рублей. Как подчеркнул Владимир Ситников, проблемы 

мелиорации необходимо решать в комплексе с развитием водохозяйственной 

системы. Острыми вопросами до сих пор остается заиленность водоемов, и, 

главное, дефицит водных ресурсов, который особенно остро ощущается в 

восточных районах края. ("Вечерний Ставрополь", № 125 от 7 июля, 

"Степной маяк", № 50 от 11 июля, "Георгиевские известия", № 53 от 11 

июля, "Александровская жизнь", № 50 от 11 июля, "Голос времени", № 51 от 

11 июля, "Звезда Прикубанья", № 55 от 11 июля, "Знамя труда", № 48 от 10 

июля, "Вперѐд", № 55 от 10 июля, "Наше время", № 52 от 10 июля) 

Газета "Вечерний Ставрополь", № 125 от 7 июля написала о 

прошедшем в конференц-зале Думы Ставропольского края отчетно-

выборном собрании Олимпийского совета Ставрополья. С отчетным 

докладом о работе за четыре года выступила президент Олимпийского совета 

СК, депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации Елена Бондаренко. На собрании был сформирован обновленный 

состав руководящего органа Олимпийского совета Ставропольского края. 

Президентом совета избран депутат Думы Ставропольского края, 

заместитель председателя комитета по образованию, культуре, науке, 

молодѐжной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре, победитель XXVII летних Олимпийских игр 2000 года Игорь 

Лавров. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в рабочей встрече губернатора Владимира Владимирова с 

депутатами Государственной Думы от Ставрополья. На ней были обсуждены 

вопросы взаимодействия федеральных и краевых органов власти при 

формировании бюджета Российской Федерации на 2019 год и последующие 

периоды, позиционирования задач развития края в этом процессе. ("Сельская 

новь", № 47 от 7 июля, "Вперѐд", № 54 от 6 июля, "Призыв", № 49 от 11 

июля). 

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству провѐл 

выездное совещание в Кочубеевском муниципальном районе 

Ставропольского края. Его темой стало исполнение закона "О дорожном 

фонде Ставропольского края". Перед началом совещания его участники 

объехали ряд проблемных дорожных участков, чтобы своими глазами 

увидеть те сложности, с которыми сегодня сталкиваются жители района. 

("Призыв", № 48 от 7 июля, "Петровские вести", № 50 от 7 июля, 

"Благодарненские вести", № 50 от 7 июля, "Вестник Прикумья", № 48 от 7 

июля, "Рассвет", № 47 от 7 июля, "Александровская жизнь", № 49 от 7 

июля, "Приманычские степи", № 48 от 6 июля, "Наша жизнь", № 47 от 6 

июля, "Заря", № 51 от 6 июля, "Степные зори", № 48 от 6 июля, 

"Степновские вести", № 49 от 6 июля, "Нива", № 47 от 6 июля, "Вперѐд", № 
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54 от 6 июля, "Знамя труда", № 47 от 6 июля, "Авангард", № 49 от 7 июля, 

"Левокумье", № 50-51 от 6 июля, "Панорама нашей жизни", № 52 от 6 

июля). 

В комитете Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике под председательством Юрия Белого 

состоялось совещание по вопросу "О проекте закона Ставропольского края 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Как пояснила зампред правительства Ставропольского края-министр 

финансов Лариса Калинченко, внесенные изменения корректируют основные 

параметры главного финансового документа края в сторону увеличения. Так, 

предлагается увеличить доходы бюджета почти на 3,4 миллиарда рублей за 

счет уточнения плановых показателей поступлений налоговых и 

неналоговых доходов и объема государственной финансовой помощи из 

федеральной казны. На такую же сумму увеличиваются и расходы. 

Предполагается, что дополнительная финансовая помощь из федерального 

бюджета будет направлена на устойчивое развитие сельских территорий; 

ежемесячную денежную выплату по рождению третьего ребенка и 

последующих детей до достижения ими трѐхлетнего возраста; на развитие 

материально-технической базы детских поликлиник; создание 

дополнительных мест в детских садах для детей в возрасте от 2-х месяцев до 

3-х лет; приобретение модульных конструкций для организации 

фельдшерско-акушерских пунктов и врачебных амбулаторий в ряде 

территорий края; развитие паллиативной медицинской помощи и т.д. ("Голос 

времени", № 50 от 7 июля, "Нива", № 47 от 6 июля, "Благодарненские 

вести", № 51 от 11 июля, "Призыв", № 49 от 11 июля, "Степной маяк", № 50 

от 11 июля, "Вестник Прикумья", № 49 от 11 июля, "Георгиевские 

известия", № 53 от 11 июля, "Авангард", № 50 от 11 июля, "Александровская 

жизнь", № 50 от 11 июля, "Звезда Прикубанья", № 55 от 11 июля, 

"Левокумье", № 52 от 10 июля, "Знамя труда", № 48 от 10 июля, "Вперѐд", 

№ 55 от 10 июля, "Панорама нашей жизни", № 53 от 10 июля, "Наше 

время", № 52 от 10 июля, "Искра", № 49 от 10 июля, "Заря", № 52 от 10 

июля, "Степные зори", № 49 от 10 июля, "Степновские вести", № 50 от 10 

июля, "Приманычские степи", № 49 от 10 июля, "Наша жизнь", № 48 от 10 

июля). 

Газеты "Благодарненские вести", № 50 от 7 июля и "Левокумье", № 52 

от 10 июля написали о прошедшем в станице Григорополисской пятидесятом 

краевом слете ученических производственных бригад. В течение двух дней 

более 250 школьников продемонстрировали навыки и умения в конкурсах 

профессионального мастерства. Участие в закрытии слѐта принял депутат 

Думы Ставропольского края Владимир Трухачѐв.  

Газета "Левокумье", № 52 от 10 июля написала о прошедших 8 июля в 

селе Левокумском торжественных мероприятиях, посвящѐнных 

Всероссийскому дню семьи, любви и верности. В зрительном зале районного 
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Дома культуры собрались многочисленные семьи - супруги, которые 

прожили в браке долгие годы, многодетные мамы и папы. Семьям с 

наибольшим стажем супружеской жизни, многодетным семьям района были 

вручены подарки от депутата Думы Ставропольского края Ивана Кица, а 

также подарки от глав муниципальных образований. 

В газете "Вечерний Ставрополь", № 127 от 11 июля были 

опубликованы слова благодарности депутату Думы Ставропольского края 

Валентине Муравьѐвой за помощь в организации праздничных 

мероприятий, посвящѐнных  Дню семьи, любви и верности, в микрорайоне 

№ 24 города Ставрополя. 

Объявление о приѐме граждан по личным вопросам, который 13 июля 

будет проводить депутат Думы Ставропольского края В.В. Надеин в сѐлах 

Новоселицком и Журавском, опубликовала газета "Авангард", № 50 от 11 

июля.   

Правительство Ставропольского края в рамках празднования Дня 

молодежи России организовало и провело церемонию награждения молодых 

животноводов Ставрополья.  Как написала газета "Приманычские степи", № 

49 от 10 июля,  среди почетных гостей праздника был председатель Думы 

СК Геннадий Ягубов. Победителей - молодых животноводов, 

участвовавших в проведении зимовки скота 2017-2018 года - определяли в 

семи номинациях. В результате шестнадцать человек из восьми районов края 

признаны передовиками производства. Среди них оказались и труженики 

Апанасенковского района. Лучшим молодым чабаном стал Руслан Алиев из 

колхоза "Маныч", а скотниками - рагулинцы Александр Пальчиков и Евгений 

Денека из СПК "Путь Ленина". Они получили ведомственные награды и 

ценные подарки. Газета "Панорама нашей жизни", № 52 от 6 июля написала, 

что в этом году среди победителей конкурса оказались сразу четверо 

жителей Советского района. Все они - работники одного сельхозпредприятия 

- СПК-колхоза "Русь" с. Солдато-Александровского. Лучшим молодым 

оператором машинного доения стала Наталья Карпенко. Елена Филимонова 

по итогам соревнования была признана лучшим в крае молодым оператором 

по откорму молодняка крупного рогатого скота. А лучшими скотниками 

стали Дмитрий и Николай Зайцевы.  

6 июля депутат Думы Ставропольского края Алексей Назаренко 

принял участие в торжественном мероприятии, посвященном Дню семьи, 

любви и верности, которое прошло в отделе ЗАГСа по Благодарненскому 

району.  Как написала газета "Благодарненские вести", № 51 от 11 июля, в 

этот день в центре внимания были супружеские пары, олицетворяющие 

крепкие и счастливые семейные союзы. Самые опытные супруги отметили 

58-летнюю годовщину свадьбы, а самая молодая пара – 15 лет совместной 

жизни. В адрес этих семей звучали самые добрые слова и пожелания, а 

артисты Благодарненского центра культуры и досуга дарили им душевные 

музыкальные номера.  
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В преддверии Дня семьи, любви и верности во Дворце бракосочетания 

Невинномысска прошло торжественное мероприятие, на котором открыли 

художественное панно с изображением святых покровителей брака Петра и 

Февронии, сообщила 12 июля газета  "Невинномысский рабочий". С 

праздником присутствующих поздравили депутат Думы Ставропольского 

края Валерий Черницов, начальник управления ЗАГС Ставропольского края 

Сергей Назаренко, первый заместитель главы города Невинномысска Татьяна 

Олешкевич и депутат Думы города Невинномысска Николай Фуртас. В 

рамках празднования были вручены памятные медали "За любовь и 

верность" парам – юбилярам супружеской жизни. 

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин принял участие в 

заседании правления Союза журналистов Ставрополья, которое прошло в 

Кисловодске. Как написала газета "Звезда Прикубанья" от 7 июля, участники 

заседания обсудили важные вопросы, среди которых был и вопрос о 

создании системы грантовой поддержки СМИ в Ставропольском крае. 

Андрей Юндин проинформировал коллег о возможности вхождения 

местных телевещателей в цифровые мультиплексы. Обсудили на заседании и 

давно назревший вопрос - о создании Дома журналистов (Дома творческих 

союзов) в краевом центре. Подходящие для этих целей здания в Ставрополе 

есть. Члены правления решили обратиться с письмом к Губернатору СК 

Владимиру Владимирову с просьбой поддержать их инициативу. 

На очередном заседании фракции политической партии "Единая 

Россия" в Думе Ставропольского края партийцы выслушали  доклад 

генерального директора "Фонда капитального ремонта" Евгения Бражникова, 

сообщил телеканал "26 регион" от 12 июля. Он отчитался о работе 

организации за 2017-2018 годы. На бумаге всѐ выглядит оптимистично – 

отремонтировано более тысячи домов, бюджет достиг почти двух 

миллиардов рублей, за 2018 год собираемость средств выросла до 93%. Но у 

единороссов возникли вопросы по работе фонда. Пока непонятно, можно ли 

включить в программу реконструкции придомовые территории, которые 

считаются такой же собственностью жильцов, как и сам дом. Также 

накопились претензии к качеству проведѐнных работ и добросовестности 

подрядчика.  Непростая ситуация сложилась и с финансами Фонда. В 

следующем году вновь ожидается дефицит средств. Евгений Бражников 

предупредил, что при возникновении дефицита, сроки выполнения 

программы будут сдвигаться, однако пообещал депутатам исправить 

недочѐты в работе, о которых говорили на заседании.   

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин провел 

приемы граждан, сообщил 6 июля официальный сайт политической 

партии "Единая Россия". Жители Ипатовского городского округа и 

Труновского района обратились за разрешением нескольких вопросов. Так, 

многих селян волнует отсутствие маршрутного транспорта из поселений в 

районный центр, родителей - организация летнего отдыха детей. 

Актуальными остаются и вопросы прохождение лечения в санаторных 
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учреждениях, ремонт ветхого жилья, размер пенсии. Парламентарий 

подчеркнул, что каждым вопросом будет заниматься отдельно, запросы  

курирующим ведомства подготовлены, а жителям даны разъяснения и 

консультации. 

В России может быть существенно улучшена ситуация по обеспечению 

жильем, если удастся полноценно воссоздать механизм ЖСК, который 

эффективно работал в советское время, пишет 10 июля "Федерал Пресс". Но 

существуют и риски, исключить которые можно скорректировав 

нормативное регулирование, уверены российские законодатели. Проблемы 

законодательного регулирования деятельности жилищных и жилищно-

строительных кооперативов обсудили сенаторы, депутаты Госдумы и 

региональных парламентов, а также отраслевые эксперты. Если эти 

проблемы удастся преодолеть, то уже в ближайшее время доля ЖСК в общем 

объеме строительства жилья по стране может вырасти минимум до 5 %. 

Соответственно, отмечают эксперты, это снизит остроту прочих проблем 

обеспечения жильем. Их, как подчеркнул зампред Совета Федерации 

Николай Федоров, в последние годы удалось существенно сократить. Глава 

Ставропольской краевой думы Геннадий Ягубов отметил, что "тема ЖСК 

перспективная, если это позволит приобрести жилье по адекватной цене". 

"Люди неохотно идут на создание ЖСК именно из-за слабой защищенности 

прав на законодательном уровне. Приоритетом должна стать работа по 

устранению пробелов в нормативных документах", - отметил Ягубов. 

Сейчас нет ответственности за незавершенное или не вовремя сданное жилье, 

а если неустойка и есть в уставе, то компенсируют ее сами пайщики. "Это 

все может привести к тому, что вместо обманутых дольщиков появятся 

обманутые пайщики", - добавил спикер ставропольского заксобрания. 

В мае - июне текущего года на Ставрополье появилась новая пошлина - 

курортный сбор. Все туристы, посещающие Пятигорск, Железноводск, 

Кисловодск, Ессентуки и другие города КМВ, обязаны заплатить в казну по 

50 рублей за каждый день пребывания на курорте. Эти средства буквально 

"до копейки" пойдут на развитие инфраструктуры городов и благоустройство 

зон отдыха. Однако оказалось, что не все так гладко, пишет "Комсомольская 

правда – Северный Кавказ" от 11 июля. Несмотря на то, что, по подсчетам 

правительства, за первые два месяца за счет новой пошлины казна 

обогатилась на 37,6 миллиона рублей, почти 3% туристов отказались платить 

за отдых на КМВ. "По нашей информации, за это время курортную зону 

посетили 85 тысяч человек, - рассказал "Комсомольской правде" начальник 

отдела контроля собираемости курортного сбора минтуризма и 

оздоровительных курортов Ставрополья Владислав Предыбайло. - Из них 

72,8 заплатили новую пошлину, 9,7 тысячи вошли в категорию льготников, а 

оставшиеся 2,5 тысячи туристов просто-напросто уклонились от уплаты 

денег". Всего за сезон власти Ставрополья ожидали собрать около 181,6 

миллиона рублей. Однако в эти расчеты уже придется внести поправки - 

такого количества отказников в крае просто не ожидали, рассказывает 
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Предыбайло. "Причины отказов всегда самые разнообразные. Так, в 

статистику попали туристы, которые входят в категорию льготников, но 

забыли, что для подтверждения своего статуса нужны документы или их 

нотариально заверенные копии. Часто сбор отказывались платить люди в 

погонах и граждане, обладающие той или иной неприкосновенностью, 

например, прокуроры или депутаты. И они смело могут так поступать - 

ведь им за это просто ничего не будет", - признал представитель 

минтуризма Ставрополья. Другая категория отказников - туристы, которые 

попросту не поверили, что за отказ от уплаты сбора на них ляжет 

административная ответственность. Большинство из них - жители нашей 

страны и ближайшего зарубежья. Однако, как оказалось, край от 

административных разбирательств тоже не получает никакой выгоды. 

Административное преследование уклонистов только сжигает средства, 

которые могли бы пойти на благоустройство региона. "Пока мы думаем над 

решением этой проблемы. Одним из вариантов было включение курортного 

сбора в стоимость путевки. Мы даже выходили с этой инициативой на 

Минкавказа, однако предложение было отклонено. Поэтому пока 

получается, что уклонисты делают хуже и себе, и нам", - сокрушается 

Предыбайло. Совсем иного мнения о ситуации придерживается член 

комитета Думы Ставропольского края по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму Николай Мурашко. 

"Меня лично удивило, что всего 3% людей не платят курортный сбор. На 

мой взгляд, это очень хороший показатель. И мне кажется, что в такой 

ситуации какие-то специальные действия по "вытряхиванию" курортного 

сбора применять нецелесообразно. Вообще наша позиция по этому поводу 

достаточно принципиальная и жесткая - мы продолжаем считать, что 

само введение курортного сбора - несвоевременная мера. Мы считаем, что 

он может оказать только негативный эффект на количество отдыхающих 

на курортах КМВ. Но раз он уже введен, то остается пробовать 

максимально эффективно использовать полученные средства. Информация 

об этом также была опубликована в газете "Московская правда" от 10 июля 

10 июля в Пятигорске начался прием граждан депутатами "Единой 

России". Донести свою проблему до народных избранников может любой, 

сообщил официальный сайт города-курорта Пятигорска 11 июля. В 

первый день встречу в Общественной приемной Пятигорского местного 

отделения партии "Единая Россия" провел депутат Думы Ставропольского 

края, ректор Пятигорского государственного университета Александр 

Горбунов.  Горожане обратились  депутату с  вопросами по наиболее острым  

проблемам благоустройства Пятигорска. Среди предложений - расширение 

проезжей части на пр. Калинина, где вследствие интенсивного 

автомобильного движения часто образуются "пробки", регулирование 

проезда грузового транспорта по ул. Тольятти, ул. Февральской и 

Первомайской, реконструкция тротуара от ул. Украинской до пр. Свободы. 
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По заявлению Александра Горбунова, все обращения уже приняты в работу 

и будут реализованы в оговоренные сроки.  

Завершается второй год работы думы Ставропольского края 6-го 

созыва. Чем примечателен он для краевых депутатов? Что из намеченного им 

удалось сделать, а что – нет и почему? В какие сферы и отрасли будут 

направлены сверхплановые бюджетные доходы? В чем выражается особое 

отношение законотворцев к социальной сфере? Что делает краевая дума для 

развития малого и среднего бизнеса, поддержки социально незащищенных 

слоев населения? Будет ли, наконец, принят закон о "детях войны"? Как 

краевые депутаты готовятся отметить 100-летие комсомола? На эти и другие 

вопросы 12 июля в прямом эфире "Радио России – Ставрополье" ответил 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. 

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление с Днѐм семьи, любви и верности опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Вечерний Ставрополь", № 125 от 7 июля, 

"Призыв", № 48 от 7 июля, "Благодарненские вести", № 50 от 7 июля, 

"Вестник Прикумья", № 48 от 7 июля, "Звезда Прикубанья", № 54 от 7 июля, 

"Александровская жизнь", № 49 от 7 июля, "Приманычские степи", № 48 от 

6 июля, "Заря", № 51 от 6 июля, "Искра", № 49 от 10 июля; А.Н. Назаренко 

– в газете "Благодарненские вести", № 50 от 7 июля; С.К. Чурсинов - в 

газете "Михайловские вести" от 6 июля.  

Поздравление с 50-летним юбилеем АО "Ставропольсахар" от имени 

А.В. Завгороднева опубликовала газета "Наше время", № 52 от 10 июля. 
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